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DESARROLLO Y CONCLUSIONES DE LA REUNIÓN: 
 

 
 

Orden del día 

 
I. Palabras de apertura por Julián Moreno alcalde local de Suba 

II. Intervención Veeduría Distrital a cargo de Manuel Lara referente de la Localidad de Suba 

III. Presentación Proyecto de inversión con presupuestos participativos contemplados para Procedas. 

IV. Presentación Proyecto de inversión con presupuestos participativos contemplados para Sefur 

V. Presentación Proyecto de inversión con presupuestos participativos contemplados para Animales 

VI. Intervención de los promotores de cada una de las propuestas de presupuestos participativos 

 

 

alcalde: 

✓ Tres temas claves: protección animal, separación en la fuente (en medio de un debate tan importante como 

el cambio climático es uno de los temas públicos más significativos) y el tema de procedas- proyectos de 

educación ambiental. 

✓ Los presupuestos participativos reflejan una relación más horizontal entre el gobierno y los ciudadanos. 

✓ Promover el gobierno abierto que tiene tres componentes: primero transparencia ya que son ustedes quienes 

deciden sobre el presupuesto), segundo control social por la veeduría distrital y tercero la participación ya que 

se debe cualificar y fortalecer en términos de incidencia. 

✓ Los Presupuestos participativos es una apuesta para materializar las ideas ciudadanas y los anhelos de la 

comunidad. 

✓ Otro componente clave es la colaboración que la ciudadanía identifica como problemáticas 

✓ El proceso se transformó y pasamos a concertar ideas entre la administración y la comunidad. 

✓ El presupuesto debe estar para fortalecer las capacidades ciudadanas. 

✓ El propósito ciudadano es claro la transformación de las problemáticas en sus barrios y sus entornos. 

✓ La implementación de las iniciativas será una responsabilidad colectiva 

✓ Explicación ruta… 

✓ Presentación del equipo de ambiente 
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Intervención Manuel Lara 

✓ Objetivo: control social 

✓ El plan de desarrollo se debe revisar de manera integral 
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Intervención Coordinador de la oficina de ambiente Feliciano Scarpetta 

✓ Saludo de bienvenida a los promotores que presentaron sus iniciativas y que nos acompañan de manera virtual 

y presencial. 

 

✓ 31 iniciativas fueron presentadas para los tres procesos mencionados de las cuales se realizaron 28 entrevistas. 

✓ Aliados estratégicos: instancias de participación (CAL, COLMYG, ETC) y cabezas de los sectores como 

JBBB. Secretaría Distrital de Ambiente y Universidad Distrital. 
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Intervención Formuladora Procedas Zoraida Romero 

 

 

 

 

Como se va a ejecutar el proyecto: 

Se realizará la unión de dos metas del plan de desarrollo las cuales son: 

✓ Implementar 50 PROCEDAS 

✓ Vincular 2.000 personas en separación en la fuente 

Para entender de denominación de los proyectos, todos los temas relacionados a separación de la fuente serán 

contemplados con la sigla denominada SEFUR-Separación en l fuente y reciclaje. Los temas relacionados a proyectos 

ambientales serán contemplados con la sigla PROCEDA-Proyectos Comunitarios de Educación Ambiental. 

Objetivos del proyecto 

✓ re significación ambiental 

✓ participación ciudadana desde la experiencia individual y colectiva 

 

Desarrollo del proyecto 

✓ 3 mesas de socialización en procedas 
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✓ También se socializo en la CAL la instancia de participación más importante. 

✓ Mecanismos que nos permitieron implementar la estrategia más importante y es que son ustedes quien van a 

legitimar el proceso 

 

• Se van a ejecutar los 14 procedas propuestas por los promotores 

• El primer punto de partida de la estructura del proceso fue la construcción de las temáticas, de aquí surge una 

alianza estratégica con la universidad distrital este convenio permite consolidar la formación pedagógica. 

• La segunda fase del proceso es la entrega de insumos fungibles de aquí se desprende una subasta inversa. 

• La tercera modalidad del contrato será que los promotores serán vinculados de manera directa. Se pasa de la 

formación a la acción para formar una mayor conciencia ambiental. 

 

 

SEFUR Intervención Ingrid Marín 
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• Estrategia: recicladores por suba oriental 

• Se contemplará el enfoque de género en los proyectos 1 de cada tres recicladores de oficios debe ser madre 

cabeza de hogar o mujeres joven los recicladores (60) replicaran a la comunidad su conocimiento sobre las 

fuentes y su debida separación para determinar que materiales son aprovechables. Además 4 de los 

promotores de las propuestas de presupuestos participativos vinculados laboralmente son mujeres 

• Otro de los puntos clave y diferenciadores del proyecto es que se planean entrar a la propiedad horizontal 

para fortalecer a la comunidad 

 

Animales-Angelica Díaz 

✓ Un aspecto clave que resalta la profesional a cargo del proyecto es que por primera vez hay presupuesto 

propio local para lograr la intervención en materia de protección animal 

✓ El desarrollo de las votaciones arrojó los siguientes resultados: 45 propuestas se presentaron y en materia 

animal fueron viabilizadas 28, de las cuales salieron ganadoras el 40% equivalente a 12 propuestas para la 

vigencia 2021. 

✓ Se atenderán 2750 animales 

✓ Estrategias integrales a favor de los animales como seres sintientes de la localidad de suba 

✓ Los barrios fueron los priorizados por ustedes 

✓ Se promueve el uso adecuado del lenguaje en términos del proyecto nos referiremos al Cuidador o tenedor 

teniendo en cuenta que los animales son seres sintientes ya no hablamos de dueño o propietario 
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✓ Se va a superar la meta solo con el tema de esterilización 

✓ Cada uno de los programas que se mencionaron para los animales que se tienen en custodia 

✓ El otro tema clave es el tema de jornadas de adopción: feria de adopción con una capacidad de 100 animales 

✓ Charlas en temas de animales con cuidado especial 
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Intervención alcalde local  

• Explicación del alcalde sobre modalidades de contratación teniendo en cuenta la ley que contempla todo en 

materia jurídica Ley 80 

• La mayoría de los procesos de selección efectiva generan transparencia a través de la competencia justa y 

transparente para los oferentes competentes de desarrollar los proyectos de inversión. Se basa en la idoneidad 

del oferente para la escogencia del mismo. 

• Las diferentes modalidades de selección se han escogido a condición de cumplir las propuestas y los tres 

componentes establecidos para el seguimiento a las iniciativas. 

• El derecho a la participación no es equivalente al derecho a la contratación 

• El derecho a la participación busca fortalecer la participación generando valor público y colectivo para blindar 

los presupuestos participativos de incentivos negativos como el beneficio individual de unos pocos. 

 

Intervención Promotores 

1 promotor procedas: ¿cuál es el rol de la universidad distrital? 

Respuesta: diseño de los diplomados para estrategia procedas y sefur, en cuento al diseño e implementación. 

También acompañaran la ejecución. 
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Promotora Acapita Oyoa: me gustaría que les enseñaran a respetar las bolsas negras donde se echan las cosas que no 

se van a utilizar. Las bolsas negras no son bien utilizadas. Por otro lado, se presentan problemáticas con respecto a los 

animalitos me gustaría que no fuera solamente animales de la calle también tener en cuenta que en una casa no siempre 

hay los medios para cuidar al animalito 

Respuesta Ingrid: la idea precisamente de que los recicladores formen a la comunidad es que también escuchen el 

sentir de la misma. 

Respuesta Angelica: se va a brindar atención para animales con tenedores de estratos 1,2 y 3. La única excepción 

será para el tema de urgencias porque son altamente costosas y tendrán prioridad animales de la calle por quien nadie 

puede responder. 

Promotor:  vamos a expresar unas palabras con Gladys Espitia en la rotonda nos ha tocado sacar basuras que es 

generado como una problemática del barrio la Isabela se solicita que nos contribuyan en la mitigación de esta 

problemática. 

Promotora Johana Gómez SU037: Se construyó con mujeres con una experiencia empírica en el campo, me hubiese 

encantado tener a la universidad UDCA. Tengamos en cuenta que el cuidado de medio ambiente puede generar 

reactivación económica. El tema de los recicladores es algo que es importante, pero se debe también incentivar la 

participación de las personas apasionadas en temas ambientales y que tenemos vocación por el medio ambiente y 

promover la economía circular para que todos nos veamos beneficiados no solo unos pocos  

• Esperamos que el espíritu de las propuestas se mantenga, se ha perdido un poco, pero es un comienzo y 

esperamos que se mejore en las siguientes fases. 

 

Alcalde: 

• Tener en cuenta que tenemos una limitación jurídica en términos de contratación y por nivel de estudios y 

experiencias no podemos vincular a las personas por encima de lo que dictaminan los lineamientos. 

 

• En cuanto el convenio con UDCA siendo una entidad privada no pueden generarse elecciones a dedo, pero se 

hará una convocatoria pública abierta y esperamos puedan participar, si puedo hacer acuerdos con entidades 

públicas y aliados internacionales. 

 

Promotor: Se solicita claridad en las fechas de inicio de las iniciativas 

Promotor Antonio SU036:  vamos a trabajar temas de economía circular para dar solución a generar mayores 

incentivos sociales y económicos y soy parte de la escuela de ciencias aplicadas donde desarrollamos esta propuesta. 

Pedro Hernández doliente del humedal juan amarillo: he vivido todas las experiencias y toda la metamorfosis del 

humedal. Queremos consolidar un proceso de capacitación y sensibilización a todas las familias que viven alrededor 

del humedal. La idea es que todas las familias se involucren en el entendimiento de humedal. Hay unas personas que 
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son profesionales y ellos pueden dictar capacitación en el tema porque son personas que van a entrar en el proceso. 

Luz Angela cadena SU029: educación ambiental en la conejera, dos preguntas algo que faltó fue que no quedo muy 

claro la participación de colectivos y grupos, es importante que en los presupuestos participativos se contemple el 

tema y que podamos participar con una distinción si somos realmente constituidos o no. 

 

Promotora Sandra quintanilla SU032: solicito fechas para inicio de diplomado y ejecución de propuestas y quiero 

saber si vamos a tener una guía al final de nuestro proyecto. 

Gladys Espitia: promotor de la propuesta SU001 de animales y apoye la propuesta SU077, pido que haya más 

presupuesto para el tema de reciclaje. Y por todo el tema de animales felicitarlos. 

 

Intervención Zoraida: 

• Ejecución de los diplomados: inicia el 15 de agosto 

• Mañana se va a solicitar la documentación para los CPS  

 

Intervención Michael López Coordinador Oficina de planeación: estar pendiente de las redes sociales y del 

micrositio donde se cargará la información a partir de la otra semana.  

 

Intervención Zoraida:  

En cuanto a la propuesta de don pedro de vincular personas no es posible por ahora, será en el marco de la 

universidad distrital que se darán las capacitaciones, pero el avance está en que se trabajará con cada uno d ellos 

promotores su propuesta. 

También los invitamos a estar atentos al nuevo desarrollo de presupuestos participativos donde se fortalecerán nuevos 

temas y se tendrán lineamientos También estaremos acompañados por la cabeza del sector en todo el proceso de 

ejecución. 

Pregunta en las redes sociales: blanca Lucia Salazar promotora: al vincular a los recicladores se excluyen a los 

recicladores informales ¿cómo se pueden contemplar en el proyecto? 

 

Ingrid Formuladora respuesta: no se están excluyendo a los recicladores informales sino por el contrario es una 

invitación a que se vinculen a las organizaciones formales. Esta es una convocatoria abierta para todos los recicladores. 

 

Cierre Michael López Coordinador Oficina de planeación: si tienen dudas pueden enviar sus inquietudes al 

correo planeacion.suba@gobiernobogota.gov.co. Gracias todos por venir y participar en este espacio. 

mailto:planeacion.suba@gobiernobogota.gov.co
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